

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 30 de agosto 2010.



EDUCACIÓN:

Estatad: Incrementa UAEM número de profesores de tiempo completo con perfil deseable

Nacional: Ganó investigadora del IBT Premio Carlos Casas Campillo 2010

SALUD:

Estatad: Reprograman distribución de desayunos escolares gratuitos en escuelas marginadas

Nacional: Utiliza IPN modelado molecular para crear nuevos fármacos

Internacional: Volcán hace erupción en Sumatra, tras 400 años inactivo

ECONOMÍA:

Estatad: Financian proyectos a 169 pequeñas empresas

Nacional: México cayó del cuarto al décimo lugar como exportador de café: productores

Internacional: Incertidumbre en AL para 2011 por la desaceleración en EU-UE: Cepal

POLÍTICA:

Estatad: Nuevo intento para constituir mayoría en el Congreso estatal

Nacional: Fracasan las negociaciones en la Nicolaíta

Internacional: Contacto telefónico con los mineros chilenos

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Incrementa UAEM número de profesores de tiempo completo con perfil deseable”

Texto dentro de la sección La UAEM en La Jornada Morelos.

La Jornada, p., 16, (Bárbara Hernández y Griselda Navarro).

“Revisarán reglamentos de titulación para universidades privadas”

Hay 20 instituciones particulares que no han cumplido con la entrega de sus procedimientos; varias instituciones no realizan exámenes, servicio social y exigencia de tesis o tesinas. El subsecretario de Educación, Iván Elizondo Cortina, informó que se lleva a cabo la revisión de los reglamentos de titulación de las universidades particulares con Registro de Validez Oficial de Estudios (Revoe) local, con el objetivo de promover el cumplimiento de la normatividad federal en esta materia. Hasta la fecha, al menos veinte instituciones han incumplido con la entrega de sus respectivas reglas, pues aseguran que están en elaboración. El subsecretario habló de este tema en entrevista, pues se ha observado que hay escuelas que imparten un curso por unos meses con cobros por determinada cantidad de dinero, y de forma inmediata otorgan los títulos profesionales sin cumplir cabalmente con las normas de servicio social ni con la elaboración de tesinas o tesis, normativa que se aplica en la mayor parte del país en escuelas privadas y en todas las universidades públicas. El funcionario comentó que a la fecha hay alrededor de 20 instituciones particulares que no han cumplido con la petición de entregar su reglamento de titulación para la revisión correspondiente. Por lo que habrán de esperar a que los muestren o en su caso los realicen.

La Unión de Morelos, p. 15, (Tlaullipreciado).

“Distribuyen el libro Arma la historia”

En el marco del Bicentenario de la Independencia y Centenario de la Revolución Mexicana, el gobierno del estado a través del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), distribuye 361 mil 625 ejemplares del libro Arma la historia, dirigido a estudiantes y docentes de primaria y secundaria. Junto con los libros de texto gratuitos, que anualmente reciben los niños y niñas que cursan la educación básica, reciben esta obra coordinada por el historiador Enrique Florescano, la cual ha sido pensada para complementar los conocimientos sobre Historia de México.

La Jornada Morelos, p. 6, (Raúl Morales Velázquez).

Nacional:

“Ganó investigadora del IBT Premio “Carlos Casas Campillo 2010”

La investigadora del Instituto de Biotecnología de la Universidad Nacional Autónoma de México con sede en Cuernavaca, Isabel Gómez Gómez, fue seleccionada como ganadora del Premio Carlos Casas Campillo 2010 que otorga la Sociedad Mexicana de Biotecnología y Bioingeniería (SMBB), por su trabajo sobre la toxicidad de algunas proteínas presentes en un tipo de bacteria con las que se desarrollan nuevos bioinsecticidas. La especialista también es integrante de la Academia de Ciencias de Morelos (Acmor), que dio a conocer que la investigadora será reconocida con dicho premio. Éste existe desde 1996 y se entrega cada dos años a jóvenes investigadores que se han distinguido por su contribución en esa área del conocimiento. “Este galardón honra la memoria del químico Casas Campillo, precursor de la biotecnología en México, cofundador de la SMBB, y quien fuera miembro de El Colegio Nacional hasta su desaparición, en 1994”. Isabel Gómez Gómez dio a conocer a través del área de difusión de la UNAM, que realizó su posgrado en el IBT, donde actualmente es investigadora del Departamento de Microbiología Molecular.

La Unión de Morelos, p. 15, (Tlaullipreciado).

SALUD:

Estatal:

“Reprograman distribución de desayunos escolares gratuitos en escuelas marginadas”

A unas horas de la visita de Margarita Zavala, presidenta del Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia (SNDIF), pone orden el DIF-Morelos, con el respaldo del gobernador Marco Adame Castillo, para que los “desayunos escolares” sean reprogramados, y a partir de hoy se entregarán gratuitamente a miles de alumnos ubicados en comunidades marginadas. Luego de que en el pasado periodo escolar se registraron una serie de denuncias de presuntos malos manejos en este programa, directivos del DIF-Morelos asumieron con responsabilidad el “tomar las riendas” del beneficio alimentario y ordenaron ejecutar a partir de este lunes la entrega de desayunos escolares, pero apegados a otros criterios.

La Jornada Morelos, p. 13, (Miguel Ángel García)

“Reciben apoyos maestros afectados por las lluvias”

Luego de que más de 50 maestros y sus familias, activos y jubilados, fueron severamente afectados en su patrimonio tras las recientes inundaciones en esta cabecera municipal, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) hizo entrega de apoyos en paquetes con electrodomésticos, colchones y colchonetas, así como víveres, al tiempo que se anunció el otorgamiento de créditos extraordinarios para hacer frente a sus necesidades. Fue el secretario general de la Sección 19 del SNTE, Luis Manuel Rodríguez Olvera, y la representación del Comité Nacional en Morelos, que encabeza Moisés Armenta Vega, quienes el pasado fin de semana recorrieron el municipio, se entrevistaron con los maestros afectados y les entregaron la ayuda.

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9046:reciben-apoyos-maestros-afectados-por-las-lluvias&catid=42:local&Itemid=63

“Refuerzan apoyo a damnificados por afectaciones del río Yautepec”

Por instrucciones del gobernador Marco Adame Castillo, se refuerzan los sistemas de apoyo solidario para las familias damnificadas por desborde de ríos e inundaciones. Pero también se dio la señal de alerta de “no bajar los niveles de seguridad para preservar la integridad de ciudadanos” en esta temporada pluvial. Con el apoyo de los gobiernos federal, estatal, municipal y la ayuda de la sociedad morelense se está logrando, así se constató durante la entrega de víveres, agua y cobertores que encabezó Rafael Martínez Flores, director del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Morelos, en las colonias más afectadas del municipio de Yautepec. Rafael Martínez, manifestó que el Sistema DIF Morelos, encabezado por Mayela Alemán de Adame, ha dado instrucciones a todo el personal para permanecer en el área siniestrada.

La Jornada Morelos, p. 12, (Miguel Ángel García).

“Alerta sanitaria por recientes inundaciones”

Mientras los trabajadores municipales, funcionarios de todos los niveles y miembros del cabildo suspenderán actividades en tanto se continúa con las labores de limpieza en las zonas afectadas por la inundación del martes, las actividades administrativas y de atención al público se han suspendido hasta la próxima semana. Desde el inicio de la inundación en Yautepec, empleados de diversas áreas llevan a cabo labores de limpieza (a pico, pala y escoba), en los domicilios particulares, zona comercial y calles afectadas en el centro de la ciudad y diversas localidades. Mientras tanto personal de los servicios de Salud de Morelos intensificaron las acciones de sanidad para evitar problemas por afecciones respiratorias y del tracto digestivo. Para ello recomiendan a la población afectada mantenerse muy pendiente de las indicaciones de las autoridades; consumir sólo agua hervida o clorada, entre otras recomendaciones.

La Jornada Morelos, p. 13, (Fernando Baltazar).

“CEAMA inicia acciones de limpieza en el río Yautepec”

En el trabajo coordinado que fue instruido por el gobernador Marco Adame Castillo, a fin de apoyar en todo lo necesario a las familias que resultaron damnificadas por las lluvias, la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA) ha emprendido acciones de limpieza, monitoreo de cloro para que el agua que se dote sea de calidad, así como el trabajo de camiones y retroexcavadoras. En entrevista, el titular de la CEAMA, Fernando Bahena Vera, destacó que gracias al trabajo coordinado que hay con la Subsecretaría de Agua de la misma dependencia para apoyar en las labores de limpieza, hasta el momento para el municipio de Yautepec se trabaja con siete retroexcavadoras, y 40 personas de las empresas que apoyan voluntariamente.

La Jornada Morelos, p. 13 (Raúl Morales Velázquez).

Nacional:

“Utiliza IPN modelado molecular para crear nuevos fármacos”

Científicos del Instituto Politécnico Nacional (IPN) utilizan herramientas computacionales de modelado molecular para diseñar, en sólo dos meses, nuevos medicamentos para tratar enfermedades como leucemia o Alzheimer, y combatir virus como el la inmunodeficiencia humana (VIH) o el de la influenza H1N1, entre otros. En un comunicado, el IPN detalló que las investigaciones permitirán mejorar medicinas ya existentes, con el propósito de reducir los efectos secundarios que generan al organismo. El proyecto, que se lleva a cabo en la Escuela Superior de Medicina (ESM), se trata de una investigación compleja, de tipo multidisciplinario, en la que participan científicos del IPN y del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav), así como expertos internacionales, señaló José Correa Basurto, titular del proyecto.

La Jornada, p.40, (De la redacción).

“En medio ambiente estamos llegando a un punto de no retorno: PNUMA”

Las naciones no sólo incumplieron las metas fijadas para este año de bajar la tasa de pérdida de biodiversidad, sino que, por el contrario, creció, señala Margarita Astráraga, directora regional para América Latina y el Caribe del Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA). En materia ambiental estamos llegando a un punto de no retorno, advierte. Aunque los compromisos que en materia ambiental han fijado los gobiernos, como es el caso del Protocolo de Kyoto para reducir emisiones de gases de efecto invernadero y el Convenio de Diversidad Biológica –cuya conferencia se realizará en octubre–, no se han acatado, es difícil que los países acepten que se establezcan sanciones, asevera en entrevista con La Jornada la bióloga colombiana, especialista en gestión ambiental, con alrededor de 20 años de experiencia en la conservación y el desarrollo sostenible.

La Jornada, p.39, (Angélica Enciso).

“México, entre los 20 países con más especies amenazadas”

De la región de América Latina y el Caribe, entre los 17 países megadiversos del planeta están México, Brasil, Colombia, Ecuador, Perú y Venezuela; y los primeros cinco también están entre los 20 países con mayor número de especies de fauna amenazadas, advierte el informe Perspectivas del Medio Ambiente, del Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente. En su más reciente balance sobre la situación de la biodiversidad en la región, destaca que 50 por ciento de la vida vegetal del Caribe es única y que aún es difícil estimar la diversidad de la región, pues aún está lejos de conocerse con certeza el número total de especies que habitan el planeta y sus diferentes regiones. Sin embargo, la región está experimentando la pérdida y fragmentación de su hábitat por diversos factores socioambientales. Entre esos factores menciona la deforestación y la degradación de bosques por incendios forestales, tala selectiva, caza, así como la enorme expansión de la agricultura comercial de gran escala para la exportación de productos como la soya, biocombustibles, ganado para carne, frutales, vegetales y flores cortadas.

La Jornada, p.39, (Angélica Enciso).

“Posponen clases en 48 alcaldías por crecida del río Papaloapan”

La Secretaría de Protección Civil de Veracruz suspendió hasta el 3 de septiembre las clases en 48 municipios del estado por la crecida del río Papaloapan, y dio a conocer que la mayoría de los 18 mil afectados por las lluvias y los desbordamientos del río Coatzacoalcos y sus afluentes son campesinos. Las lluvias ocasionadas por la onda tropical número 24 aumentaron el nivel del Coatzacoalcos 2.30 metros por arriba de su nivel crítico, lo que mantiene inundadas partes bajas de la ciudad de Minatitlán y en alerta a las autoridades municipales, que requirieron la aplicación del plan DN-III de la Secretaría de la Defensa Nacional. En la comunidad Lomas de Barrilla, municipio de Coatzacoalcos, se encontró el cadáver de Miguel Abdalá Sabido, de 24 años, cuya lancha zozobró el viernes en el río Calzadas. Una persona que lo acompañaba sigue desaparecida.

La Jornada, p.33, (Jesús Lastra, Andrés T. Morales y Sergio Ocampo Arista, Con información de Notimex) y Reforma p.16, (Lev García y Carlos Mari).

Internacional:

“Volcán hace erupción en Sumatra, tras 400 años inactivo”

Dos personas murieron y miles de pobladores tuvieron que abandonar sus casas en la isla indonesia de Sumatra, después de que un volcán entró en erupción por primera vez en 400 años, lo que llevó a las autoridades a emitir una alerta roja, el máximo nivel de peligro. Los residentes entraron en pánico cuando el monte Sinabung, de 2 mil 460 metros de altura, comenzó a arrojar lava cerca de la media noche, y de inmediato comenzaron a salir de la región. Las autoridades apoyaron el desalojo de la zona, y trasladaron a los pobladores a refugios temporales. Unas 18 mil personas han salido de los pueblos cercanos, entre los que se encuentran Berastagi y Kabanjahe, para refugiarse fuera de una zona de peligro a unos seis kilómetros, estimó el portavoz de la Agencia de Administración de Desastres, Priyadi Kardono.

La Jornada, p.30, (Afp, Dpa y Reuters).

“Más de 60 muertos por lluvias en Centroamérica”

Las intensas lluvias que azotan desde principios de agosto a Centroamérica siguen provocando afectaciones y muertes. En Guatemala hay reporte de seis decesos tras un alud de lodo. Además un puente que comunica con la zona fronteriza de Honduras colapsó este domingo. Las autoridades hondureñas informaron que las tormentas dejaron 20 víctimas fatales y 10 mil damnificados. En Nicaragua hay 34 fallecidos y 50 mil afectados; además se desbordó el lago Xolotlán, en la zona norte de Managua. En Panamá las lluvias provocaron tres muertos, mil damnificados y un puente dañado.

La Jornada, p.30, (PI).

“Más desalojos en Pakistán por lluvias”

Al menos 250 mil paquistaníes de la ciudad de Sujawal, en la sureña provincia de Sindh, fueron trasladados a zonas altas tras el desbordamiento del río Indo. Autoridades sanitarias precisaron que al menos 44 personas han muerto por diversas enfermedades en los campamentos, mientras que casi 700 mil padecen gastroenteritis, diarrea y problemas en la piel.

La Jornada, p.31, (Notimex).

“Inundaciones en Níger dejan 200 mil sin hogar”

Al menos 200 mil personas quedaron sin hogar en Níger a causa de las inundaciones provocadas por las intensas lluvias que azotan este país africano desde principios de mes. La Oficina de Coordinación de Asuntos Humanitarios de la Organización de Naciones Unidas destacó que el paludismo y la diarrea se han agudizado en zonas donde fueron alojados los damnificados. El organismo estimó que los afectados necesitan más de 9 mil toneladas de comida.

La Jornada, p.31, (Afp).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Financian proyectos a 169 pequeñas empresas”

La inversión realizada por la Secretaría de Economía a través del Fondo Nacional de Apoyos para las Empresas Sociales en Morelos, ha permitido en el primer semestre de este año financiar 169 micros, pequeñas y medianas empresas, que representan un incremento del 83.6 por ciento respecto del total de empresas sociales apoyadas durante 2009, año en que sólo 92 empresas fueron beneficiadas, comentó la representante federal de FONAES en Morelos, Marcia Jaimes Avilés. De enero a junio, el FONAES canalizó recursos por el orden de los 14.4 millones de pesos para financiar la creación y fortalecimiento de Mipymes sociales en las zonas de alta y muy alta marginación de Morelos; cifra que en sólo seis meses representa casi el 94 por ciento de la totalidad de recursos invertidos por el organismo durante todo el año anterior, en que se destinaron 15.4 millones de pesos para este propósito. Asimismo, las empresas apoyadas en el primer semestre del año han logrado generar y conservar 558 ocupaciones, que ya representan un incremento del 26.5 por ciento respecto de las 441 que fueron generadas durante todo el año anterior.

El Regional del Sur, (Roberto Heredia).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9030:financian-proyectos-a-169-pequenas-empresas&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

“México cayó del cuarto al décimo lugar como exportador de café: productores”

El desmantelamiento de la estructura para respaldar a los productores de café y el impulso que desde la Asociación Mexicana de la Cadena Productiva del Café (Amecafé) y del programa Trópico Húmedo de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) se promueve para la producción de café robusta, provocaron que el país pasara del cuarto al décimo lugar como exportador del grano y la actividad tenga dificultades para revertir el decrecimiento en la producción de 2.5 por ciento anual registrado en una década. Eso impactó fuertemente entre los productores –que se estima son de 300 a 500 mil–, 92 por ciento poseedores de menos de cinco hectáreas, aglutinados en 16 organizaciones de 15 estados.

La Jornada, p.40, (Matilde Pérez).

“Grupo Mexicana canceló mil 35 vuelos de y hacia el DF en 22 días”

Mexicana de Aviación y sus filiales Clik y Link dejaron de operar mil 35 vuelos con destino y origen al Distrito Federal entre el 6 y el 28 de agosto pasados, a la par de que sus deudas, sólo con el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, ascendieron a 380 millones de pesos, según reportes de la Dirección General de Aeronáutica Civil (DGAC). A este clima de incertidumbre se suma también la suerte que correrán miles de trabajadores de las empresas –en Mexicana son 6 mil–, quienes desconocen si hoy recibirán su salario de manera normal. El último pago de nómina lo recibieron incompleto cinco y seis días después de la fecha, revelaron trabajadores de los mostradores del aeropuerto capitalino. Indignación, impotencia y coraje fueron los sentimientos que dijeron tener algunos de los afectados por la cancelación de los vuelos de las tres aerolíneas. Gerardo Villaverde, médico de Mexicali, viajaría ayer muy temprano a esa ciudad fronteriza, pero su vuelo fue cancelado. Le dieron la opción de viajar por Aeroméxico con una tarifa preferencial, pero sólo se haría efectiva el martes próximo. Ante la premura y compromiso profesionales, el médico optó pagar otros 3 mil 500 pesos para viajar ayer mismo en la noche a su ciudad de origen, sin esperanza de que Mexicana le reembolse su pago.

La Jornada, p.22, (José Antonio Román).

“Solicita Sectur a diversas aerolíneas aumentar sus vuelos y frecuencias”

La Secretaría de Turismo (Sectur) solicitó a aerolíneas mexicanas y extranjeras aumentar el número de vuelos y frecuencias hacia los destinos que cubrían Mexicana, Link y Click para atender a los pasajeros afectados por el cierre de operaciones de estas tres empresas del Nuevo Grupo Aeronáutico (NGA), pero también para garantizar la afluencia de turistas a México. Con 115 aviones, el NGA cuenta con la mayor flota aérea entre las compañías que operan en el país, y hasta el primer semestre de este año concentró 28.7 por ciento del transporte de pasajeros en el área nacional y 64.9 por ciento a nivel internacional. En junio pasado, las tres aerolíneas del NGA transportaron a 578.3 mil personas en vuelos nacionales y 389.4 mil en vuelos internacionales, es decir 967.7 mil en un solo mes, de acuerdo con estadísticas de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). Sectur indicó que junto con la SCT mantiene comunicación constante con Aeroméxico, Volaris e Interjet para buscar un mínimo de afectaciones en el flujo de pasajeros a corto, mediano y largo plazos.

La Jornada, p.22, (Susana González, Miriam Posada e Israel Rodríguez).

“Actuaciones de Banorte en caso Mexicana no contravienen mandato judicial, asegura”

En el caso de Compañía Mexicana de Aviación (CMA), Banorte aseguró que todas sus actuaciones y las de la institución fiduciaria (HSBC) han sido en ejercicio de un legítimo derecho y sin contravenir disposición legal o mandato judicial alguno. Aclaró que a partir de que el juez dictaminó medidas cautelares, el 23 de agosto pasado, Banorte no ha atraído ni un peso del Fideicomiso de Administración y Fuente de Pago constituido por Mexicana para garantizar los recursos que le fueron otorgados como crédito por Banorte. En consecuencia, Banorte no contradujo la medida cautelar dictaminada por el juez. Indicó que los derechos de cobro presentes y futuros derivados de la venta de boletos con tarjetas de crédito mexicanas y estadounidenses fueron cedidos por Mexicana en forma voluntaria e irrevocable al Fideicomiso de Administración y Fuente de Pago que administra HSBC desde el otorgamiento del crédito, razón por la cual los recursos nunca han sido propiedad de Compañía Mexicana de Aviación (CMA), sino del citado fideicomiso.

La Jornada, p.23, (Israel Rodríguez).

“Crece trabajo en las calles”

Un sector del ambulante que mayor crecimiento ha tenido es el de quienes limpian parabrisas de autos o venden un sin fin de productos en los cruceros viales, según datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). En el segundo trimestre del año, los trabajadores en vía pública –no incluidos los ambulantes en puestos fijos o semifijos- que laboran por su cuenta y vende productos o servicios, se incrementaron en 10.1 por ciento, para sumar 609 mil 490. Estos trabajos se han incrementado considerablemente desde la crisis, pues entre octubre de 2008 y el segundo trimestre de este año, el crecimiento fue de 20 por ciento. Alfonso Bouzas, especialista laboral y académico de la UNAM, dijo que a falta de oportunidades laborales y de más ingresos, quienes generalmente tienen niveles de educación bajos prefieren dedicarse a estas actividades, pues pueden obtener mayores ingresos que en un trabajo formal como obrero en una fábrica, por ejemplo.

Reforma, p. Negocios p.p., (Mónica Ramírez).

“El sector de la construcción acumula 8 caídas trimestrales”

A diferencia de lo que sucede con la economía en su conjunto, que acumula dos trimestres de avance, la edificación de viviendas uni y multifamiliares, de naves y plantas industriales, inmuebles comerciales, institucionales y de servicios sigue con cifras negativas. Según el Instituto Nacional de Estadística e Informática (Inegi), en los primeros seis meses del año la edificación se contrajo 3.3 por ciento. Esta situación confirma la idea de que no todos los componentes de la planta productiva nacional han superado el proceso recesivo y que en algunos casos, es preciso actuar oportunamente, sostuvo la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi).

La Jornada, p.25, (Juan Carlos Miranda).

“Santander: crecen 65% las ganancias de las 47 compañías más grandes del país”

A pesar de la crisis económica un grupo de 47 compañías mexicanas, las más grandes del país, lograron embolsarse utilidades netas por casi un cuarto de billón de pesos entre junio de 2009 y el mismo mes de este año, lo que les representó un crecimiento de 65.3 por ciento en las ganancias obtenidas, reveló un estudio del departamento de análisis en México del grupo financiero Santander. El resultado financiero obtenido por el conjunto de empresas que conforman el selecto grupo estudiado se alcanzó sin que hubieran tenido necesidad de recurrir a mayor endeudamiento para sortear los problemas económicos, ya que la deuda neta conjunta incluso se redujo 13 por ciento durante los 12 meses transcurridos. La utilidad neta alcanzada fue de 225 mil 871.5 millones de pesos. Destacan los incrementos logrados por el grupo Femsa de mil 66 por ciento, aunque esto estuvo determinado por la venta de su división cerveza a Heineken.

La Jornada, p.27, (Victor Cardoso).

Internacional:

“Incertidumbre en AL para 2011 por la desaceleración en EU-UE: Cepal”

La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) anticipó que la región vivirá en 2011 un panorama de incertidumbre debido a la desaceleración de la economía mundial, en especial en Estados Unidos y la Unión Europea (UE). El director de la división de desarrollo económico de la Cepal, Osvaldo Kacef, dijo que para el desempeño de las economías latinoamericanas –que este año muestran una notable recuperación– es fundamental cómo se resuelva la crisis fiscal europea. De acuerdo con proyecciones de la Cepal, América Latina crecerá este año 5.2 por ciento en promedio, pero para 2011 la previsión baja a 3.9 puntos porcentuales, debido a las dudas sobre la recuperación en Estados Unidos y la UE.

La Jornada, p.24, (Notimex).

POLÍTICA:

Estatal:

“Nuevo intento para constituir mayoría en el Congreso estatal”

De cara al inicio del segundo año de ejercicio legislativo y tras un año de inestabilidad y baja productividad, los líderes parlamentarios del PAN, PRD, Convergencia, Nueva Alianza y PT construyen con algunos diputados del PRI una mayoría que permita la conducción al Congreso de Morelos y terminar con la parálisis legislativa. En esta acción participan activamente Luis Miguel Ramírez Romero, coordinador del grupo parlamentario del PAN y virtual presidente de la Junta Política y de Gobierno –si el diputado Rufo Villegas Higuera no se suma al PRI- y Rabindranath Salazar Solorio, próximo coordinador parlamentario de la bancada del PRD. Ayer Luis Miguel Ramírez, Fidel Demédecis Hidalgo, Othón Sánchez Vela, Tania Valentina Rodríguez Ruiz -líderes parlamentarios del PAN, PRD, Nueva Alianza y PT- y Rabindranath Salazar, se reunieron con sus homólogos priístas Julio Espín Navarrete y Andrés González García -legisladores identificados con Guillermo de Valle Reyes y Maricela Sánchez Cortés-, para la construcción de una mayoría calificada que dé certidumbre y conducción al Congreso de Morelos.

La Jornada Morelos, p. 2, (José Luis Garcitapia).

“Negociación laboral entre sindicato y TSJ”

A partir de hoy será instalada la mesa de negociaciones entre autoridades del Tribunal Superior de Justicia y los representantes de la comisión de sindicalizados al servicio del Poder Judicial para establecer las condiciones laborales de los asalariados. El secretario general del Sindicato Único de Trabajadores, Jesús Millán Toledo, aseguró que durante esta semana finalmente serán abordadas todas las inquietudes de los trabajadores que en este año no han recibido incremento salarial, y en otros casos aquellos que fueron sancionados sin motivos de por medio por la administración pasada. Comentó que el comité ejecutivo integrado por integrantes del Consejo de la Judicatura y el titular del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Miguel Ángel Falcón Vega, revisarán cada una de las quejas de los empleados, incluidos aquellos que fueron cambiados de adscripción por no formar parte del grupo de “preferidos” del ex presidente del sistema judicial, Ricardo Rosas Pérez.

La Jornada Morelos, p. 4, (Elizabeth Cuevas Villalobos).

“Solicita ayuntamiento de Cuernavaca a CFE mejorar el servicio eléctrico”

El gobierno de Cuernavaca solicitará a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) el proyecto para mejorar el servicio de energía eléctrica, aprovechando el transformador que se encuentra en el mercado Adolfo López Mateos, con el que se cuenta desde hace mucho tiempo y el cual jamás fue utilizado por la extinta Compañía de Luz y Fuerza (CLyF), informó el regidor Carlos Riva Palacio Thán, quien agregó que se implementarán focos ahorradores. Además, reconoció que actualmente tienen un pasivo con la CFE, situación que no desconocen y que tendrán que ir atendiendo poco a poco, luego de recordar que en recientemente se les dio un primer pago de 500 mil pesos, con lo cual les permitió seguir manteniendo el diálogo y exigir al mismo tiempo les sean atendidas sus demandas.

La Jornada Morelos, p. 11, (Dulce Maya).

“Morelos, entre los cinco primeros lugares por secuestro, extorsión y robos violentos”

Según datos del Sistema Nacional de Seguridad Pública, delitos como la extorsión, el secuestro y el robo con violencia, han colocado a Morelos en los primeros cinco lugares a nivel nacional. Mediante un comunicado, el Sistema Nacional de Seguridad Pública informó que “en cuanto al delito de extorsión, éste se concentra en los estados de Durango y Morelos, al ser de más de 14 casos por cada 100 mil habitantes”. En el delito de extorsión, Alcántara refirió que entre 2009 y 2010 la tasa subió 6.7 por ciento, pero en el mismo periodo, la tasa de 2010 con respecto a 2008 subió 68.1 por ciento. Si se compara respecto a 2006, en el mismo periodo “hay un incremento de 122.3 por ciento en el delito de extorsión y en relación con el año. El organismo refiere que en cuanto al secuestro, en Morelos se registra “una alta incidencia”, al registrar más de 1.15 secuestros por cada 100 mil habitantes. Morelos comparte espacios con entidades como Baja California, Chihuahua, Coahuila, Durango y Michoacán. Mientras que en lo que toca al delito de robo con violencia, Morelos salta a la palestra nuevamente: el organismo que dirige Juan Miguel Alcántara Soria detalló que se puede considerar que donde más ocurre este tipo de ilícito son las entidades de Baja California, Baja California Sur, Distrito Federal, estado de México, Morelos, Sinaloa y Tabasco, con 121 robos por cada 100 mil habitantes. Los estados con “incidencia media” son aquellos que oscilan entre 51 y 121 robos con violencia por cada 100 mil habitantes: Coahuila, Colima, Chihuahua, Durango, Nuevo León, Oaxaca, Quintana Roo, Sonora, Tamaulipas y Yucatán.

La Jornada Morelos, p. 5, (Dulce Maya).

Nacional:

“Fracasan las negociaciones en la Nicolaíta”

Este lunes la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) seguirá sin clases luego que los representantes de la Coordinadora de Universitarios en Lucha (CUL) no llegaron a un acuerdo con las autoridades de la institución y anunciaron que tomarán todas las instalaciones. La rectora Silvia Figueroa Zamudio advirtió en conferencia de prensa ayer en Morelia que no cederá a presiones y recordó que hace dos años el Consejo Universitario decidió que sólo podrían ingresar a la carrera de medicina 500 alumnos. La funcionaria instó a los aproximadamente 50 mil estudiantes a no presentarse hasta nuevo aviso para evitar roces o enfrentamientos con los casi 400 miembros de la CUL que ocupan la Ciudad Universitaria desde el pasado 23 de agosto.

La Jornada, p.33, (Ernesto Martínez y Elio Henríquez).

“Combate conjunto al crimen, ofrece El Salvador a México”

Representantes de los gobiernos de Brasil, Ecuador, El Salvador, Guatemala y Honduras realizaron una visita de trabajo al estado de Tamaulipas para conocer los avances en las labores de identificación de los 72 migrantes asesinados en la comunidad de San Fernando. Asimismo, el presidente salvadoreño, Mauricio Funes, condenó ayer la matanza y propuso una reunión con Felipe Calderón para fortalecer el combate conjunto al crimen organizado. Respecto de la reunión que plantea, Funes sostuvo que la tragedia debe hacer reflexionar a los gobiernos que "la gran batalla" contra los cárteles no es ajena a nadie. "Ningún país, ninguna latitud está segura mientras no logremos terminar con el accionar de las poderosas organizaciones del narcotráfico, el crimen, el contrabando de armas, el lavado de dinero y la trata de personas", afirmó. En la reunión participaron el secretario general de Gobierno de Tamaulipas, el procurador general de Justicia del estado, el delegado de la PGR, así como representantes de la Subsecretaría para América Latina y el Caribe y de la Dirección General de Protección a Mexicanos en el Exterior de la cancillería.

La Jornada, p.7, (De la Redacción).

“Migrantes conforman 16% de la fuerza laboral estadounidense”

En Estados Unidos casi 16 por ciento de la fuerza laboral está integrada por migrantes, población que creció 22 por ciento entre 2000 y 2008, sostiene un estudio del Instituto de Política Migratoria (MPI, por sus siglas en inglés) de ese país. El Instituto de Mexicanos en el Exterior dio a conocer en México que el MPI presentó su portal electrónico Data Hub's 2008 ACS/Census tool, instrumento estadístico que contiene cifras de población actualizadas a 2008. Ahí detalla que en ocho años la población migrante creció en Estados Unidos 22 por ciento, al pasar de 31 millones 107 mil 889 personas a 37 millones 960 mil 935, incremento de 6 millones 800 mil individuos en cifras redondas. Cincuenta y tres por ciento de esa población proviene de América Latina y sólo de México 30.1, asegura.

La Jornada, p.16, (Notimex).

“González Morfín, nuevo líder de los panistas en el Senado”

El presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN, César Nava, designó ayer a José González Morfín coordinador de los senadores panistas, en sustitución de Gustavo Madero, quien renunció para buscar la dirección del partido. El anuncio oficial se hizo después de las 19:40 horas, en conferencia de prensa, pero antes la senadora Beatriz Zavala Peniche manifestó que el nuevo coordinador sería González Morfín. Incluso, a las 19 horas subió un mensaje a su Twitter, en el que dio cuenta de que se colocaron dos urnas y el ganador era dicho personaje. Más tarde se informó que, "en efecto, se habían colocado dos urnas, pero no fue necesario hacer uso de ellas, ya que el senador Alejandro Zapata Perogordo, quien era considerado candidato, dijo que no tenía caso efectuar la votación si el único que había mostrado interés por el cargo era González Morfín.

La Jornada, p.15, (Victor Ballinas).

“En unas horas la JLCA emitirá laudo que da fin a la relación laboral de los electricistas”

La Secretaría del Trabajo informó ayer que "la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje (JFCA) emitirá en las próximas horas la resolución en torno a la terminación de las relaciones de trabajo de los ex empleados de Luz y Fuerza del Centro (LFC)". Sostuvo que la JFCA ya recibió el 26 de agosto una notificación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en la que señala que se negó el amparo interpuesto por el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) en contra del decreto de extinción de LFC. Ante ello, la dependencia encabezada por Javier Lozano Alarcón informó que al haberse negado dicho amparo han dejado de surtir el efecto de suspensión que había obtenido el SME, y que impedía a la JFCA que se pronunciara respecto de la terminación de las relaciones laborales entre estos trabajadores y la paraestatal, así como de su contrato colectivo de trabajo.

La Jornada, p.19, (Patricia Muñoz Ríos).

“Transporte sólo para mujeres en Edomex”

El Congreso local reformó el artículo 7.43 del Código Administrativo del estado de México, a fin de crear en la entidad un sistema de transporte público exclusivo para mujeres. Según la diputada panista Mónica Fragozo Maldonado, promotora de la iniciativa, más de 117 mil mujeres han sido víctimas de acoso e intentos de violación en unidades de transporte colectivo. Los legisladores prevén que esta medida beneficiará a más de siete millones de usuarias. El nuevo sistema operará en los horarios y rutas, bases, paraderos y terminales de mayor tránsito.

La Jornada, p.33, (Javier Salinas).

Internacional:

“Contacto telefónico con los mineros chilenos”

Los 33 mineros que permanecen atrapados 700 metros bajo tierra desde hace 24 días mantuvieron hoy su primer contacto vía telefónica con sus familiares, y fueron vacunados contra diversas enfermedades mientras el gobierno estudia al menos 10 alternativas para apresurar su rescate. Las familias tuvieron la ocasión de poder comunicarse telefónicamente con ellos, así que fueron momentos de gran emoción. Estuvo un representante de cada familia, así es que pudimos percibir la alegría que tiene cada uno de ellos, manifestó la intendenta de Atacama, Ximena Mattas. El diálogo, de un familiar con minero, no excedió el minuto. Los mineros también fueron vacunados contra el tétanos y la difteria y en los próximos días serán inmunizados contra el neumococo y la influenza, para evitar contagios al interior del yacimiento, dijo el ministro de Salud, Jaime Mañalich.

La Jornada, p.31, (Dpa, Xinhua y Afp).

“Denuncia Hugo Chávez campañas internacionales contra su gobierno”

El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, denunció hoy el incremento de campañas mediáticas internacionales contra su país destinadas a crear un caos interno en el preámbulo de las elecciones parlamentarias del 26 de septiembre, y llamó a evitar que la oposición convierta la Asamblea Nacional en un espacio para desestabilizar y sabotear la dinámica transformadora impulsada por su gobierno. En su columna dominical Las líneas de Chávez, el gobernante señaló al Grupo Prisa, de España, a los canales Cuatro, CNN Plus, también españoles, y a la cadena CNN en español, de difundir groseras mentiras al elaborar y difundir el reportaje Los guardianes de Chávez que intentó presentar pruebas sobre la supuesta presencia en Venezuela de guerrilleros provenientes de Colombia. Éste fue subido a Youtube y en 24 horas obtuvo 45 mil 530 reproducciones.

La Jornada, p.28, (PI y Afp) y Reforma p.19, (Afp).

“Netanyahu impone tres condiciones para un posible acuerdo de paz con Palestina”

El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, condicionó hoy un eventual acuerdo de paz con la Autoridad Nacional Palestina (ANP) a tres principios, de cara a las conversaciones directas que comenzarán el próximo jueves en Estados Unidos, al insistir en el reconocimiento de Israel como Estado del pueblo judío, y no manifestó disposición a cumplir con la demanda palestina de cesar la construcción de asentamientos en Cisjordania más allá del 26 de septiembre. Netanyahu insistió en que los palestinos deben reconocer a Israel como Estado del pueblo judío; en que el acuerdo debe poner punto final al conflicto, y en que debe haber garantías de seguridad satisfactorias para Israel, en lo que describió como sus tres principios para alcanzar la paz.

La Jornada, p.31, (Afp, Notimex y Dpa).